

# ACTA DE SESIÓN DEL COMITÉ CIUDADANO PARA LA TRANSPARENCIA

## **CUARTA SESIÓN ORDINARIA DEL COMITÉ CIUDADANO PARA LA TRANSPARENCIA.**-----

ESTANDO REUNIDOS EN LA SALA DE JUNTAS DE LA COORDINACIÓN GENERAL DE TRANSPARENCIA DEL H. AYUNTAMIENTO DE PUEBLA, QUE SE ENCUENTRA UBICADA EN LA AVENIDA REFORMA NÚMERO 126, PLANTA BAJA EDIFICIO "IGNACIO ZARAGOZA", CENTRO HISTÓRICO DEL MUNICIPIO DE PUEBLA, OFICINAS QUE SON OCUPADAS A SU VEZ POR EL COMITÉ CIUDADANO PARA LA TRANSPARENCIA, LA ARQUITECTA MARÍA DEL CARMEN LEYVA BÁTHORY, EN SU CALIDAD DE SECRETARIA EJECUTIVA DEL COMITÉ, DA LA BIENVENIDA A LAS Y LOS MIEMBROS DEL COMITÉ Y A TODOS LOS PRESENTES, POR LO QUE DECLARA ABIERTA LA SESIÓN CONVOCADA, SIENDO LAS DIECISÉIS HORAS DEL DÍA VEINTICUATRO DE OCTUBRE DE DOS MIL DOCE.

### **PUNTO UNO**

SE PROCEDE AL PASE DE LISTA CORRESPONDIENTE:

1. DR. JOSÉ ANTONIO MEYER RODRÍGUEZ.  
COMISIONADO PRESIDENTE DEL COMITÉ
2. MTRA. MARÍA DE LOS DOLORES DIB Y  
ÁLVAREZ.  
COMISIONADA CIUDADANA DEL COMITÉ
3. DR. HEBER TAMAYO CRUZ.  
COMISIONADO CIUDADANO DEL COMITÉ

Y CON LA ASISTENCIA DE LOS COMISIONADOS CIUDADANOS, ASÍ COMO DE LA ARQUITECTA MARÍA DEL CARMEN LEYVA BÁTHORY, EN SU CALIDAD DE SECRETARIA EJECUTIVA DEL COMITÉ, DE LA LIC. ROSA ISELA CUEVAS SILVA, JEFA DE LA UNIDAD DE VINCULACIÓN EXTERNA, EL ABOGADO GILBERTO JAIME BRITO URIARTE, ASESOR JURÍDICO Y REPRESENTANTE DE LA SINDICATURA, LA LIC. MARÍA GUADALUPE ISAURA DIAZ GUEVARA, JEFA DEL DEPARTAMENTO DE ANÁLISIS DE PROYECTO DE LA SINDICATURA, POR LO QUE SE DECLARA LA EXISTENCIA DE *QUÓRUM LEGAL*, QUEDANDO INSTALADA LA SESIÓN DEL PLENO.

### **PUNTO DOS**

INMEDIATAMENTE SE PROCEDE A DAR LECTURA A LA ORDEN DEL DÍA.

INFORME SOBRE LA RENUNCIA DE LA COMISIONADA MARÍA YEIMI BARRIENTOS CASTILLO.

MONITOREO ESTADÍSTICO DE LAS SOLICITUDES DE INFORMACIÓN.

ESTADO QUE GUARDA EL PROYECTO DEL REGLAMENTO INTERIOR DE LA COORDINACIÓN GENERAL DE TRANSPARENCIA Y DEL COMITÉ CIUDADANO PARA LA TRANSPARENCIA.

# ACTA DE SESIÓN DEL COMITÉ CIUDADANO PARA LA TRANSPARENCIA

ESTADO QUE GUARDA LA CONVOCATORIA DEL COMITÉ CIUDADANO PARA LA TRANSPARENCIA.

ESTADO QUE GUARDA LA CONVOCATORIA DEL "COMIC-PROTECCIÓN DE DATOS PERSONALES EN REDES SOCIALES".

PRESUPUESTO CIUDADANO (IMCO)

PUBLICACIÓN DE INFORMACIÓN DE OFICIO AL 30 DE SEPTIEMBRE DE 2012.

CIERRE DE SESIÓN.

LA ARQUITECTA MARÍA DEL CARMEN LEYVA BÁTHORY, PREGUNTA A LOS COMISIONADOS SI EXISTE ALGÚN TEMA ADICIONAL A INCORPORARSE, DE NO SER ASÍ, LES SOLICITA PROCEDAN A LA APROBACIÓN DEL ORDEN DÍA Y ACTO CONTINUO SE PROSIGUE CONFORME A LO APROBADO.

## **PUNTO TRES**

LA SECRETARIA EJECUTIVA INFORMA LOS PRESENTES SOBRE LA RENUNCIA DE LA LIC. MARÍA YEIMI BARRIENTOS CASTILLO, QUIEN ERA COMISIONADA PROPIETARIA DEL COMITÉ CIUDADANO PARA LA TRANSPARENCIA. SE PROCEDE A PROYECTAR EL INFORME QUE LA SECRETARIA DEL AYUNTAMIENTO, MARÍA LEONOR POPÓCATL GUTIÉRREZ, PRESENTÓ ANTE EL CABILDO EL PASADO DOCE DE OCTUBRE DE DOS MIL DOCE, Y EXPLICA: *"LA LICENCIADA YEIMI PRESENTÓ SU RENUNCIA AL CARGO DE COMISIONADA PROPIETARIA, POR RAZONES PERSONALES, AL PARECER TUVO UNA OFERTA DE TRABAJO EN QUERÉTARO Y OPTÓ POR RETIRARSE, Y EL SUPLENTE QUE FUE NOMBRADO POR CABILDO, TAMBIÉN ESTÁ FUERA DEL PAÍS, HACIENDO SU DOCTORADO, ES TODO GRACIAS"*.

UNA VEZ PRESENTADO EL INFORME Y OTORGADA LA EXPLICACIÓN CORRESPONDIENTE, LA ARQUITECTA MARÍA DEL CARMEN LEYVA BÁTHORY PREGUNTA A LOS COMISIONADOS SI HAY ALGÚN COMENTARIO QUE MANIFESTAR, A LO QUE LOS COMISIONADOS MANIFIESTAN QUE "NO". SE ANEXA PROYECCIÓN.

## **PUNTO CUATRO**

LA SECRETARIA EJECUTIVA PRESENTA A LOS COMISIONADOS EL MONITOREO ESTADÍSTICO DE LAS SOLICITUDES DE INFORMACIÓN, POR LO QUE LA PRESENTACIÓN IMPRESA SE ADJUNTA A ESTA ACTA DE SESIÓN, TAL Y COMO SI ESTUVIERA INSERTA EN EL CUERPO DE LA PRESENTE.

ACTO CONTINUO LA ARQUITECTA MARÍA DEL CARMEN LEYVA BÁTHORY PREGUNTA A LOS COMISIONADOS SI HAY ALGÚN COMENTARIO QUE MANIFESTAR, POR LO QUE EN USO DE

# ACTA DE SESIÓN DEL COMITÉ CIUDADANO PARA LA TRANSPARENCIA

LA PALABRA LA MAESTRA MARÍA DE LOS DOLORES DIB Y ÁLVAREZ MANIFIESTA: "YO TENGO UNA PREGUNTA, ¿SE PUEDEN HACER PREGUNTAS A LOS REGIDORES; ES DECIR, EL ÁREA DE REGIDORES TAMBIÉN CUENTA CON UNA UNIDAD DE TRANSPARENCIA?, ES TODO GRACIAS", A LO QUE LA SECRETARIA EJECUTIVA RESPONDE: "EN REGIDORES, SE TIENE UNA UNIDAD ADMINISTRATIVA DE ACCESO A LA INFORMACIÓN COMO EN CUALQUIER SECRETARÍA; DICHA UNIDAD ESTÁ DENTRO DE LA COORDINACIÓN DE REGIDORES, ES DECIR BAJO LA RESPONSABILIDAD DEL COORDINADOR TÉCNICO, ES TODO, GRACIAS". LA ARQUITECTA MARÍA DEL CARMEN LEYVA BÁTHORY CONTINÚA LA PROYECCIÓN Y MANIFIESTA: "EN ESTE CUADRO DE SEGUIMIENTO DE LAS SOLICITUDES DE INFORMACIÓN POR MES, PODEMOS OBSERVAR UN INCREMENTO EN EL MES DE FEBRERO DE DOS MIL DOCE, DEBIDO A QUE DURANTE ESTE PERIODO FUERON LOS INFORMES DE GOBIERNO DE LOS TITULARES DE CADA DEPENDENCIA INTEGRANTE DEL AYUNTAMIENTO Y LOS CIUDADANOS SE INTERESAN EN LOS DATOS, ESTADÍSTICAS Y DEMÁS INFORMACIÓN QUE SE PRESENTA EN CADA INFORME; ASÍ MISMO, ES IMPORTANTE SEÑALAR QUE MUCHOS CIUDADANOS ACUDEN A LAS INSTALACIONES DE ESTA COORDINACIÓN CON LA FINALIDAD DE SER ASESORADOS PARA REALIZAR SOLICITUDES DE INFORMACIÓN POR ESCRITO, E INCLUSO HAY CIUDADANOS QUE SALEN DE AQUÍ CON EL ALTA DE SU CUENTA DE INFOMEX, SE LES ENSEÑA CÓMO REGISTRARSE, CÓMO ACCESAR, CÓMO REALIZAR LAS SOLICITUDES DE INFORMACIÓN, CÓMO REVISAR SUS RESPUESTA, Y LOS PLAZOS A CUMPLIR CONFORME LO SEÑALA LA LEY DE TRANSPARENCIA, ES TODO, GRACIAS."

AL PROYECTARSE LA DIAPOSITIVA QUE ALBERGA EL MONITOREO A SITIOS EN EL PORTAL AL CIERRE DEL TREINTA DE SEPTIEMBRE EL DOCTOR JOSÉ ANTONIO MEYER RODRÍGUEZ MANIFIESTA: "DISCULPE ARQUITECTA, ¿LAS VISITAS AL PORTAL O A LA SECCIÓN DE TRANSPARENCIA, SE REFIERE AL NÚMERO DE CONSULTAS QUE CADA CIUDADANO HACE?, ES TODO GRACIAS," LA SECRETARIA EJECUTIVA RESPONDE: "SI ASÍ ES DOCTOR, DE HECHO SI SE HACE UN COMPARATIVO DEL AÑO DOS MIL NUEVE, DOS MIL DIEZ, CON EL DOS MIL ONCE Y LO QUE YA VA DEL DOS MIL DOCE, SE PODRÁ APRECIAR QUE LAS VISITAS O CONSULTAS HAN AUMENTADO CONSIDERABLEMENTE, Y ESTO ES RESULTADO DE UN TRABAJO CONSTANTE POR PARTE DE ESTA COORDINACIÓN AL PROMOVER CON EVENTOS, CAPACITACIONES Y TALLERES, EL EJERCICIO DEL DERECHO DE ACCESO A LA INFORMACIÓN Y LA IMPORTANCIA DE INGRESAR AL PORTAL WEB DEL AYUNTAMIENTO, PUES EN OCASIONES MUCHA DE LA INFORMACIÓN QUE REQUIEREN LOS CIUDADANOS Y LOS PERIODISTAS, YA SE ENCUENTRA EN NUESTRO PORTAL ENTONCES YA NO ES NECESARIO QUE LO SOLICITEN POR INFOMEX, ES TODO GRACIAS." EN USO DE LA PALABRA LA MAESTRA MARÍA DE LOS DOLORES DIB Y ÁLVAREZ MANIFIESTA: "ARQUITECTA YO SI QUIERO HACER UNA PEQUEÑA OBSERVACIÓN, PUES HE BUSCADO EN SU PORTAL REGLAMENTOS, MANUALES, CÓDIGOS Y EN MUCHAS OCASIONES NO SE SABE SI LO QUE ESTÁN PUBLICANDO, CONTIENE LAS ÚLTIMAS REFORMAS, ES DECIR SI SON LA ÚLTIMA VERSIÓN, OJALÁ HUBIERA UN POCO MÁS DE CLARIDAD, O SI SE PUEDE HACER ALGUNA ANOTACIÓN DE QUE TAL O CUAL REGLAMENTACIÓN YA CONTIENE LAS REFORMAS DE FECHA "X", ES TODO, GRACIAS." DE FORMA INMEDIATA EL ABOGADO GILBERTO JAIME BRITO URIARTE MANIFIESTA: "MAESTRA DOLORES TIENE RAZÓN, SE DEBE COLOCAR ALGUNA LEYENDA, AUNQUE SÍ QUIERO COMENTARLE QUE LAS REFORMAS A DETERMINADA NORMATIVIDAD MUNICIPAL TARDA EN SER PUBLICADA, DEBIDO A QUE A PESAR DE QUE YA FUE APROBADA EN CABILDO Y ENVIADA PARA SU PUBLICACIÓN AL

# ACTA DE SESIÓN DEL COMITÉ CIUDADANO PARA LA TRANSPARENCIA

*PERIÓDICO OFICIAL DEL ESTADO, ÉSTE TIENE SUS PROCEDIMIENTOS PARA PUBLICARLO, AHORA BIEN, NO OLVIDEMOS QUE UNA COSA ES QUE YA HAYA SIDO APROBADA ALGUNA REFORMA Y OTRA QUE ENTRE EN VIGOR, PUES COMO YA SABEMOS HASTA EN TANTO NO SE PUBLIQUE EN EL PERIÓDICO OFICIAL, NO ENTRA EL VIGOR EL REGLAMENTO O LA REFORMA, SEGÚN SEA EL CASO, ES TODO GRACIAS."* EN USO DE LA PALABRA EL DOCTOR HEBER TAMAYO CRUZ MANIFIESTA: *"¿HAY ALGUNA RAZÓN POR LA QUE A PARTIR DE ABRIL Y HASTA JUNIO BAJARON LAS VISITAS?."* EN USO DE LA PALABRA LA LICENCIADA ROSA ISELA CUEVAS SILVA MANIFIESTA: *"COMISIONADOS ES IMPORTANTE NO OLVIDAR QUE HUBO VEDA ELECTORAL Y MUCHA INFORMACIÓN TUVO QUE SER BAJADA DEL PORTAL PARA NO VIOLENTAR LA LEGISLACIÓN CORRESPONDIENTE, ES TODO GRACIAS."* EL DOCTOR JOSÉ ANTONIO MEYER RODRÍGUEZ SEÑALA: *"CREO QUE SERÍA IMPORTANTE COLOCAR UNA NOTA ACLARATORIA CUANDO HAY BAJA EN LAS VISITAS AL PORTAL, PUES SI EN UNOS CINCO U OCHO AÑOS, HACEMOS UN COMPARATIVO, SE PUEDE MAL INTERPRETAR ESAS BAJAS, ENTONCES AL COLOCAR ESA NOTA, ESTAMOS DEJANDO UN ANTECEDENTE DURANTE LOS AÑOS ELECTORALES Y UNA EXPLICACIÓN COHERENTE Y CIERTA, ES TODO, GRACIAS."*

LA SECRETARIA EJECUTIVA CONTINÚA CON LA PROYECCIÓN Y EN USO DE LA PALABRA EL DOCTOR JOSÉ ANTONIO MEYER RODRÍGUEZ TOMA NUEVAMENTE LA PALABRA Y MANIFIESTA: *"ARQUITECTA, VEO EN ESTA GRÁFICA QUE NOS PRESENTA RESPECTO AL NÚMERO DE MODIFICACIONES A LA SECCIÓN DE TRANSPARENCIA, QUE HAY UN INCREMENTO CONSIDERABLE A PARTIR DEL MES DE FEBRERO Y HASTA EL MES DE JUNIO, NOS PODRÍA EXPLICAR A QUE SE DEBIÓ ESTO, ES TODO GRACIAS,"* A LO QUE LA SECRETARIA EJECUTIVA MANIFIESTA: *"SI POR SUPUESTO DOCTOR, LES COMENTO QUE DE ACUERDO A LA ENTRADA EN VIGOR DE LA NUEVA LEY DE TRANSPARENCIA Y AL CUMPLIMIENTO DEL ARTÍCULO OCTAVO TRANSITORIO DE ESTA LEY, LOS SUJETOS OBLIGADOS CONTÁBAMOS CON UN PLAZO DE SEIS MESES PARA CUMPLIR CON LA OBLIGACIÓN DE PUBLICAR LA INFORMACIÓN DE OFICIO QUE SE NOS EXIGE EN EL ARTÍCULO 11 Y 17 DE LA NUEVA LEY, POR CONSIGUIENTE SE ESTUVO TRABAJANDO DE FORMA ARDUA Y CONTINUA PARA SUBIR A LA SECCIÓN TODA LA INFORMACIÓN QUE SE NOS EXIGE POR LEY, MOTIVO POR EL CUAL DESDE FEBRERO A JUNIO SE HAN INCREMENTADO LAS MODIFICACIONES, ES TODO, GRACIAS."* EL DOCTOR JOSÉ ANTONIO MEYER RODRÍGUEZ SEÑALA: *"ARQUITECTA, ESTARÍA MUY BIEN COLOCAR EN ESTA SECCIÓN OTRA NOTA O LEYENDA QUE INDIQUE QUE EN JULIO Y AGOSTO HAY UNA BAJA EN LAS MODIFICACIONES AL SITIO, ATENDIENDO A QUE EN ESOS MESES YA NO HABÍA MOVIMIENTOS SIGNIFICATIVOS PUES YA SE ESTABA CUMPLIENDO CON LA LEY, SINO PASA COMO EN LA ANTERIOR DIAPOSITIVA DE LAS VISITAS AL PORTAL, SE PUEDE MAL INTERPRETAR. CREO QUE DEBEMOS DAR MÁS CERTEZA A LA CIUDADANÍA DE LAS BAJAS DRÁSTICAS EN LAS MODIFICACIONES AL PORTAL Y EN LAS VISITAS AL MISMO, ES TODO, GRACIAS."*

LA SECRETARIA EJECUTIVA CONTINUA CON LA PROYECCIÓN Y LA MAESTRA MARÍA DE LOS DOLORES DIB Y ÁLVAREZ MANIFIESTA: *"ARQUITECTA, YO TENGO UNA PREGUNTA ¿QUÉ HAY RESPECTO A LOS RECURSOS DE REVISIÓN, USTEDES LLEVAN UN CONTEO, LES DAN SEGUIMIENTO, O CUÁL ES EL PROCESO QUE HAN IMPLEMENTADO PARA SU MONITOREO?, ES TODO GRACIAS."* LA SECRETARIA EJECUTIVA RESPONDE: *"LES COMENTO LO SIGUIENTE,*

# ACTA DE SESIÓN DEL COMITÉ CIUDADANO PARA LA TRANSPARENCIA

*COMO USTEDES YA LO SABEN EL PROCEDIMIENTO LO LLEVA EN SU TOTALIDAD LA CAIP, NOSOTROS SOLO NOS ENTERAMOS DE LOS RECURSOS DE REVISIÓN POR EL MONITOREO QUE HACEMOS A TRAVÉS DEL PORTAL DE ELLOS Y DE ACUERDO A LO QUE NOS REPORTAN LAS UNIDADES ADMINISTRATIVAS DE ACCESO A LA INFORMACIÓN DE LAS DIVERSAS DEPENDENCIAS. A LA FECHA TENEMOS CONOCIMIENTO DE NUEVE RECURSO DE REVISIÓN INTERPUESTOS. LOS RECURSOS DE REVISIÓN QUE SE INTERPONEN LLEGAN POR INFOMEX O POR ESCRITO, SEGÚN NUESTRO ÚLTIMO MONITOREO, ENTRE NUESTRAS FACULTADES YA NO ESTÁ DARLE SEGUIMIENTO; SIN EMBARGO ESTAMOS EN CONTACTO CONSTANTE CON LAS UAAI'S PARA CONOCER EL ESTADO QUE GUARDAN SUS RECURSOS DE REVISIÓN, ES TODO GRACIAS".*

ACTO CONTINUO LA SECRETARIA EJECUTIVA PREGUNTA A LOS COMISIONADOS SI HAY ALGO MÁS QUE AGREGAR A ESTE PUNTO, A LO QUE ELLOS RESPONDEN QUE "NO".

## **PUNTO CINCO**

LA SECRETARIA EJECUTIVA PRESENTA A LOS COMISIONADOS EL ESTADO QUE GUARDA EL PROYECTO DEL REGLAMENTO INTERIOR DE LA COORDINACIÓN GENERAL DE TRANSPARENCIA, POR LO QUE PROCEDE A MANIFESTAR:

*"EL DÍA 8 DE AGOSTO DE 2012, LA CGT ENVIÓ A LA CONTRALORÍA EL PROYECTO DEL REGLAMENTO INTERIOR DE LA COORDINACIÓN GENERAL DE TRANSPARENCIA Y DEL COMITÉ CIUDADANO PARA LA TRANSPARENCIA, PARA SU REVISIÓN Y EMISIÓN DE OBSERVACIONES.*

*EL DÍA 29 DE AGOSTO DE 2012, LA CONTRALORÍA MUNICIPAL REMITIÓ EL PROYECTO CITADO CON LAS OBSERVACIONES; POR LO QUE LA CGT SOLVENTÓ LAS MISMAS INMEDIATAMENTE.*

*EL DÍA 19 DE SEPTIEMBRE DE 2012, SE ENVIÓ EL PROYECTO A LA SINDICATURA MUNICIPAL PARA QUE LO REVISARAN Y SE EMITIERAN LAS OBSERVACIONES CORRESPONDIENTES.*

*EL DÍA 25 DE SEPTIEMBRE DE 2012, EL DIRECTOR CONSULTIVO DE LA SINDICATURA, LICENCIADO GILBERTO JAIME BRITO URIARTE, ENVIÓ POR OFICIO Y CORREO ELECTRÓNICO LA VERSIÓN FINAL DEL REGLAMENTO INTERIOR, A FIN DE ESTAR EN POSIBILIDAD DE ENVIARLO A LA COMISIÓN DE GOBERNACIÓN Y JUSTICIA.*

*EL DÍA 25 DE SEPTIEMBRE DE 2012, LA CGT ENVIÓ A LA COMISIÓN DE GOBERNACIÓN Y JUSTICIA, LA VERSIÓN FINAL DEL CITADO REGLAMENTO, PARA QUE LOS REGIDORES QUE LA INTEGRAN EMITAN SUS OBSERVACIONES, ÉSTAS SE PUEDAN SOLVENTAR Y ESTÉN EN POSIBILIDAD DE ELABORAR EL DICTAMEN CORRESPONDIENTE QUE SE PRESENTARÁ A CABILDO.*

*EL DÍA 8 DE OCTUBRE DE 2012, SE RECIBIÓ EN LA CGT UNA COPIA DE CONOCIMIENTO DEL OFICIO QUE DIRIGE EL PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE GOBERNACIÓN Y JUSTICIA, REGIDOR JAIME ALBERTO ZURITA GARCÍA, A LOS INTEGRANTES DE LA CITADA PARA QUE A MÁS TARDAR EL DÍA 15 DE OCTUBRE DEL PRESENTE AÑO, REMITAN SUS OBSERVACIONES PARA SER SOLVENTADAS POR LA CGT.*

*EL DÍA 19 DE OCTUBRE DE 2012, SE LLEVÓ A CABO UNA MESA DE TRABAJO CON LA*

# ACTA DE SESIÓN DEL COMITÉ CIUDADANO PARA LA TRANSPARENCIA

*COMISIÓN DE GOBERNACIÓN Y JUSTICIA, A FIN DE ANALIZAR Y APROBAR EL PROYECTO DEL CITADO REGLAMENTO, PARA SER PRESENTADO ANTE EL CABILDO EN LA PRÓXIMA SESIÓN. DICHO PROYECTO FUE APROBADO POR UNANIMIDAD EN LA COMISIÓN."*

LA SECRETARIA EJECUTIVA PREGUNTA A LOS COMISIONADOS SI TIENEN ALGÚN COMENTARIO, POR LO QUE LA MAESTRA MARÍA DE LOS DOLORES DIB Y ÁLVAREZ MANIFIESTA: " *UNA PREGUNTA ARQUITECTA, QUIERE DECIR QUE SÓLO FALTA QUE PASE ANTE EL CABILDO PARA SU APROBACIÓN?*"; A LO QUE LA ARQUITECTA MARÍA DEL CARMEN LEYVA BÁTHORY RESPONDE: " *SI ASÍ ES MAESTRA DOLORES*"; DE FORMA INMEDIATA PREGUNTA LA MAESTRA DOLORES: " *¿HABRÍA POSIBILIDAD DE QUE SE NOS PROPORCIONARA EL PROYECTO APROBADO DE ESTE REGLAMENTO?*"; LA SECRETARIA EJECUTIVA RESPONDE: " *SI MAESTRA, YA SEA QUE LO REQUIERAN POR CORREO ELECTRÓNICO O IMPRESO*"; LA MAESTRA DOLORES SEÑALA: " *PREFERIRÍA QUE FUERA IMPRESO, GRACIAS, ES TODO.*"

LA SECRETARIA EJECUTIVA PREGUNTA A LOS COMISIONADOS " *SI HAY ALGÚN PUNTO MÁS QUE AGREGAR A ESTE TEMA*", A LO QUE ELLOS RESPONDE QUE " *NO*".

## **PUNTO SEIS**

LA SECRETARIA EJECUTIVA PRESENTA A LOS COMISIONADOS ES ESTADO QUE GUARDA LA CONVOCATORIA DEL COMITÉ CIUDADANO PARA LA TRANSPARENCIA Y MANIFIESTA: " *EN CUMPLIMIENTO A LOS ARTÍCULOS 78 FRACCIÓN V, 102, Y 188, DE LA LEY ORGÁNICA MUNICIPAL DEL ESTADO DE PUEBLA; ARTÍCULOS 30 Y 35 DEL REGLAMENTO INTERIOR DE LA COORDINACIÓN GENERAL DE TRANSPARENCIA Y DEL COMITÉ CIUDADANO PARA LA TRANSPARENCIA, EL DÍA UNO DE OCTUBRE DE 2012, SE LANZÓ LA CONVOCATORIA PARA ELEGIR A LOS DOS NUEVOS COMISIONADOS QUE INTEGRARÁN EL CITADO COMITÉ. DICHA CONVOCATORIA ESTARÁ ABIERTA HASTA EL DÍA 26 DE OCTUBRE DE 2012 A LAS 17:00 HRS. LAS DEPENDENCIAS, ORGANISMOS Y UNIVERSIDADES HAN SIDO INVITADAS MEDIANTE OFICIO, PARA PARTICIPAR Y COLOCAR LOS EJEMPLARES DE LA CONVOCATORIA. COMISIONADOS PROCEDA A PREGUNTARLES ¿HAY ALGÚN COMENTARIO QUE MANIFESTAR RESPECTO A ESTE PUNTO?*"; A LO QUE LOS COMISIONADOS RESPONDE QUE " *NO*".

## **PUNTO SIETE**

EN USO DE LA PALABRA LA SECRETARIA EJECUTIVA PRESENTA A LOS COMISIONADOS EL ESTADO QUE GUARDA LA CONVOCATORIA PARA LA REALIZACIÓN DE UN COMIC QUE TRATE EL TEMA DE PROTECCIÓN DE DATOS PERSONALES EN REDES SOCIALES Y MANIFIESTA: " *LA COORDINACIÓN GENERAL DE TRANSPARENCIA, EL INSTITUTO DE LA JUVENTUD DEL MUNICIPIO DE PUEBLA (IJMP) Y EL INSTITUTO MUNICIPAL DE ARTE Y CULTURA (IMACP), HAN CONVOCADO A JÓVENES DE ENTRE DIECIOCHO Y VEINTINUEVE AÑOS PARA PARTICIPAR EN LA CREACIÓN DE UNA HISTORIETA, BASADA EN LA IMPORTANCIA QUE REPRESENTA LA PROTECCIÓN DE LOS DATOS PERSONALES EN LA REDES SOCIALES Y CONCIENTIZARLOS SOBRE LOS RIESGOS QUE SE GENERAN POR LA PUBLICACIÓN INDISCRIMINADA DE LOS MISMOS. LA CONVOCATORIA SE LANZÓ EL DÍA 4 DE SEPTIEMBRE DE 2012 Y AL CIERRE DE LA MISMA, EL DÍA 19 DE OCTUBRE DE 2012, SE RECIBIERON 8 COMIC'S PARA SER ANALIZADOS POR EL JURADO CALIFICADOR. NUESTRO JURADO ESTÁ INTEGRADO POR LA MAESTRA BLANCA LILIA IBARRA CADENA, MAESTRA LILIA MARÍA VÉLEZ IGLESIAS, DOCTOR JOSÉ ANTONIO MEYER RODRÍGUEZ, ARQUITECTO EMMANUEL TORRES BAUTISTA, ARQUITECTA MARTHA PATRICIA SÁNCHEZ MATAMOROS Y SU SERVIDORA. ESTAMOS PROPONIENDO QUE LA REVISIÓN Y LA DELIBERACIÓN SE REALICE EL 6 DE*

# ACTA DE SESIÓN DEL COMITÉ CIUDADANO PARA LA TRANSPARENCIA

*NOVIEMBRE, PUES LA PREMIACIÓN DE LOS TRABAJOS SE TIENE PREVISTA PARA EL DÍA VEINTISÉIS DE NOVIEMBRE, EN EL MARCO DE LOS FESTEJOS DEL DÍA MUNICIPAL DE TRANSPARENCIA. ASÍ MISMO LES COMPARTO QUE TUVIMOS COMICS DEL INTERIOR DEL ESTADO, LO QUE REPRESENTA UN GRAN ESFUERZO DE ESOS JÓVENES Y SU INTERÉS EN PARTICIPAR, POR LO QUE ESTAREMOS DÁNDOLES EL CRÉDITO QUE LES CORRESPONDE, GRACIAS. ¿HAY ALGÚN COMENTARIO QUE DESEEN HACER?." LA MAESTRA MARÍA DE LOS DOLORES DIB Y ÁLVAREZ PREGUNTA: ¿ESTE COMIC SE DISTRIBUIRÁ ENTRE JÓVENES O CUÁL ES LA MECÁNICA?, ES TODO GRACIAS." LA SECRETARIA EJECUTIVA RESPONDE: "BIEN LES COMENTO QUE TENEMOS MATERIAL PARA NIÑOS DE PRIMARIA; DURANTE NUESTRAS CAPACITACIONES DIRIGIDAS A LOS MÁS PEQUEÑOS LES OBSEQUIAMOS UN KIT QUE CONTIENE EL CUENTO DEL CUMPLEAÑOS PERDIDO, QUE COMO SABEN HABLA DE LA IMPORTANCIA QUE REPRESENTA TENER UN ACTA DE NACIMIENTO, Y LES HACE SABER A LOS NIÑOS Y NIÑAS QUE TIENEN UN DERECHO CONSTITUCIONAL, QUE ES EL DERECHO DE ACCESO A LA INFORMACIÓN PÚBLICA, TAMBIÉN SE LES OTORGA UN MANUAL DE TRANSPARENCIA, EN QUE REFORZAMOS LOS VALORES INDIVIDUALES Y SOCIALES Y QUE OBIAMENTE VAN DE LA MANO DEL DE TRANSPARENCIA; SIN EMBARGO, PARA LOS JÓVENES DE SECUNDARIA O BACHILLERATO, NO SE TIENE UN MATERIAL AD HOC PARA LA ÉPOCA TECNOLÓGICA QUE VIVEN Y LOS RIESGOS QUE ESTO CONLLEVA, ES POR ESTO QUE DECIDIMOS DAR PASO A JÓVENES QUE ELABORARAN UN COMIC QUE VA IR DIRIGIDO A OTROS JÓVENES, EN UN LENGUAJE MÁS APEGADO A SU EDAD Y SOBRE UN TEMA TAN IMPORTANTE COMO LO ES EL DE REDES SOCIALES, ES TODO, GRACIAS." ACTO CONTINUO LA SECRETARIA EJECUTIVA PREGUNTA A LOS COMISIONADOS "SI HAY ALGÚN COMENTARIO QUE AGREGAR"; A LO QUE ELLOS RESPONDEN QUE "NO".*

## **PUNTO OCHO**

*SIGUIENDO CON EL ORDEN DEL DÍA, LA SECRETARIA EJECUTIVA PRESENTA A LOS COMISIONADOS LA INFORMACIÓN QUE CONTIENE EL APARTADO DEL PRESUPUESTO DE EGRESOS 2012, VERSIÓN CIUDADANA, MIENTRAS SE PROYECTA EL CONTENIDO, LA SECRETARIA EJECUTIVA MANIFIESTA: "COMO USTEDES SABEN, EL MUNICIPIO ES CALIFICADO POR DIVERSOS ORGANISMOS E INSTITUTOS ESPECIALIZADOS EN TRANSPARENCIA Y RENDICIÓN DE CUENTAS COMO LOS ES IMCO, CON LA FINALIDAD DE IR MAS ALLÁ DE LAS EXIGENCIAS DE LEY; ES POR ESTO QUE DURANTE LAS EVALUACIONES, UN PUNTO QUE ES OBSERVABLE ES LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA Y EL LENGUAJE CON EL QUE SE PUBLICA LA INFORMACIÓN, SI ES MUY TÉCNICO Y POCO ENTENDIBLE, O SI ES ACCESIBLE Y DE FÁCIL ENTENDIMIENTO POR CUALQUIER CIUDADANO. TODO ESTO NOS HA LLEVADO A CREAR UN APARTADO ESPECIALIZADO, QUE CONTIENE UNA VERSIÓN CIUDADANA DEL PRESUPUESTO DE EGRESOS. ES IMPORTANTE SEÑALARLES QUE LA APROBACIÓN DE PUBLICAR ESTA VERSIÓN, FUE MEDIANTE UN DICTAMEN DE CABILDO, POR LO QUE EL PRESIDENTE MUNICIPAL INSTRUYÓ AL TITULAR DE LA TESORERÍA MUNICIPAL, SECRETARÍA DE ADMINISTRACIÓN Y TECNOLOGÍAS DE LA INFORMACIÓN Y SECRETARÍA DE SEGURIDAD PÚBLICA Y TRÁNSITO MUNICIPAL, PARA QUE EN EL MARCO DE SUS ATRIBUCIONES, ELABORARÁN LA VERSIÓN CIUDADANA DEL PRESUPUESTO DE EGRESOS DEL MUNICIPIO DE PUEBLA PARA EL EJERCICIO FISCAL 2012 Y SUBSECUENTES, PARA QUE UNA VEZ HECHO LO ANTERIOR, SE TURNARÁ EL EJERCICIO FISCAL, A LA COORDINACIÓN GENERAL DE TRANSPARENCIA, PARA QUE EN EL MARCO DE SUS ATRIBUCIONES PUBLIQUE EL MISMO EN LA PÁGINA DE INTERNET DEL AYUNTAMIENTO, QUE ES LO QUE ESTAMOS VISUALIZANDO EN ESTE MOMENTO, ES TODO, GRACIAS." EN USO DE LA PALABRA LA MAESTRA MARÍA DE LOS DOLORES DIB Y ÁLVAREZ PREGUNTA: "¿ARQUITECTA, POR QUÉ ES CIUDADANA?, ¿PARTICIPARON LOS CIUDADANOS CON PROPUESTAS?, ES TODO, GRACIAS." A LO QUE LA SECRETARIA EJECUTIVA RESPONDE: "NO MAESTRA DOLORES, SE LLAMA VERSIÓN CIUDADANA ATENDIENDO A QUE MUCHO DEL LENGUAJE QUE SE UTILIZA EN MATERIA FISCAL, ES REBUSCADA O POCO*

# ACTA DE SESIÓN DEL COMITÉ CIUDADANO PARA LA TRANSPARENCIA

*ENTENDIBLE, COMO POR EJEMPLO DECIR ADEFAS, Y ESO DERIVA EN EL POCO INTERÉS DE LOS CIUDADANOS DE CONOCER MÁS SOBRE EL EJERCICIO FISCAL DEL MUNICIPIO DE PUEBLA, ENTONCES ES POR ESTO QUE, EN UNIÓN CON LAS DEPENDENCIAS RESPONSABLES SE ELABORÓ UNA VERSIÓN QUE CONTENGA LA INFORMACIÓN RELEVANTE Y FRECUENTEMENTE MÁS CONSULTADA POR LOS CIUDADANOS, EN UN LENGUAJE MENOS DIFÍCIL Y REBUSCADO, A FIN DE SER ENTENDIBLE, ES TODO, GRACIAS."* EN USO DE LA PALABRA LA LICENCIADA ROSA ISELA CUEVAS SILVA MANIFIESTA: *"ARQUITECTA SI ME PERMITE HACER UN COMENTARIO, QUIERO SEÑALARLE A LOS COMISIONADOS QUE EL LENGUAJE FISCAL ES MUY TÉCNICO, POR CONSIGUIENTE LOS CIUDADANOS NO LOGRAN ENTENDER A LO QUE NOS ESTAMOS REFIRIENDO, ENTONCES TENER ESTA VERSIÓN CIUDADANA FACILITA NO SÓLO EL ENTENDIMIENTO, SINO TAMBIÉN EL ACCESO A CADA DOCUMENTO, COMO LO ESTAMOS VIENDO EN ESTE MOMENTO, ES TODO, GRACIAS."* LA ABOGADA MARÍA GUADALUPE ISaura DIAZ GUEVARA, SEÑALA: *"ARQUITECTA ES UN GRAN LOGRO ESTO QUE NOS PRESENTA, PUES EL MAYOR BENEFICIO ES PARA EL CIUDADANO, Y EN CONSECUENCIA COMO SERVIDORES PÚBLICOS, NOS OBLIGA A ESTAR ACTUALIZADOS, COMPROMETERNOS CON LA TRANSPARENCIA Y TENER UN ENFOQUE TAMBIÉN DESDE EL PUNTO CIUDADANO, ES TODO, GRACIAS."* SIGUIENDO CON LA PRESENTACIÓN DEL APARTADO DEL PRESUPUESTO DE EGRESOS, LA SECRETARIA EJECUTIVA MUESTRA EN PANTALLA EL RUBRO DE LA DEUDA PÚBLICA DEL MUNICIPIO, EN USO DE LA PALABRA EL DOCTOR JOSÉ ANTONIO MEYER RODRÍGUEZ SEÑALA: *"ARQUITECTA, ¿ESTA DEUDA ADQUIRIDA CON BANORTE ES DE ESTA ADMINISTRACIÓN? Ó ¿HAY OTRAS DEUDAS HEREDADAS?, ES TODO, GRACIAS."* EN USO DE LA PALABRA LA SECRETARIA EJECUTIVA RESPONDE: *"LA DE BANORTE ES DE ESTA ADMINISTRACIÓN; SIN EMBARGO, HAY DEUDAS QUE SON HEREDADAS DE OTRAS ADMINISTRACIONES, ES TODO, GRACIAS."* DE FORMA INMEDIATA SEÑALA EL DOCTOR JOSÉ ANTONIO MEYER RODRÍGUEZ: *"ENTONCES VALDRÍA LA PENA COLOCAR ALGUNA LEYENDA HACIENDO LA DIFERENCIA, PUES COMO COMENTABA HACE UNOS MOMENTOS, SI HACEMOS UN COMPARATIVO O HISTÓRICO EN UNOS AÑOS, NOS PODREMOS PERCATAR Y DIFERENCIAR QUE ADMINISTRACIÓN FUE LA QUE ADQUIRIÓ UN MAYOR NÚMERO DE DEUDA, ESTO CON FINES DE ESTUDIO O ESTADÍSTICOS; ASÍ MISMO, CONSIDERO VALIOSO QUE EN ESTE APARTADO DEL PRESUPUESTO DE EGRESOS SE SUBIERAN LOS ESTADOS FINANCIEROS ACTUALIZADOS, ES TODO, GRACIAS."* LA SECRETARIA EJECUTIVA RESPONDE: *"SI DOCTOR MEYER, AGRADEZCO SU COMENTARIO ESTO ENRIQUECERÁ LA VERSIÓN CIUDADANA, Y POR SUPUESTO ESTE Y SUS ANTERIORES APORTACIONES SON TOMADAS EN CUENTA, Y ME PERMITO COMENTARLES QUE LOS ESTADOS FINANCIEROS ACTUALIZADOS SE ENCUENTRAN PUBLICADOS EN LA FRACCIÓN VIII DEL APARTADO DE TRANSPARENCIA DENOMINADO OBLIGACIONES DE TRANSPARENCIA, CREO QUE LO QUE PUDIÉRAMOS HACER PARA SATISFACER SU PETICIÓN ES QUE SE AGREGUE UN ACCESO DIRECTO A DICHA FRACCIÓN, ES DECIR, LA LIGA CORRESPONDIENTE PARA QUE AL DAR UN CLIC LO REMITA AL ARCHIVO QUE CONTIENE LA FRACCIÓN VIII, ES TODO, GRACIAS."*

SIGUIENDO CON LA PROYECCIÓN, LA SECRETARIA EJECUTIVA MUESTRA EN PANTALLA EL TABULADOR DE SALARIOS DEL PERSONAL DE LA POLICÍA, Y EN USO DE LA PALABRA LA MAESTRA MARÍA DE LOS DOLORES DIB Y ÁLVAREZ SEÑALA: *"VEO QUE EL SUELDO DE UN POLICÍA OSCILA EN LOS SIETE MIL PESOS, SIEMPRE SE HA TENIDO LA IDEA DE QUE UN ELEMENTO GANA ALREDEDOR DE TRES MIL PESOS MENSUALES; SIN EMBARGO, CON ESTA INFORMACIÓN QUE NOS PRESENTA PODEMOS CORROBORAR ALGO DISTINTO, ES TODO, GRACIAS."* EL DOCTOR JOSÉ ANTONIO MEYER RODRÍGUEZ SEÑALA: *"ESA ES LA IMPORTANCIA DE SABER Y CONOCER QUE HAY EN LOS PORTALES DEL GOBIERNO, PUES MUCHAS VECES SE EMITEN NOTAS PERIODÍSTICAS BASADAS EN DICHOS O RUMORES QUE SE HAN GENERADO A LO LARGO DEL TIEMPO, Y NUNCA SE CORROBORA LA FUENTE DE DONDE SE OBTUVO LA INFORMACIÓN. CREO QUE SERÍA MUY BUENO IMPLEMENTAR TALLERES O CAPACITACIONES DIRIGIDAS A LOS PERIODISTAS, A FIN DE QUE SE LES*

# ACTA DE SESIÓN DEL COMITÉ CIUDADANO PARA LA TRANSPARENCIA

*ENSEÑE A BUSCAR INFORMACIÓN QUE YA ESTÁ EN EL PORTAL DEL AYUNTAMIENTO, Y QUE AL FINAL ES FIDEDIGNA, PARA EVITAR QUE SE CONFUNDAN DATOS O SE MAL INFORME, ES TODO, GRACIAS."*

LA MAESTRA MARÍA DE LOS DOLORES DIB Y ÁLVAREZ SEÑALA: "ARQUITECTA, CONSIDERO QUE TODA ESTA INFORMACIÓN QUE NOS HA PRESENTADO ES DE GRAN AYUDA Y DE FÁCIL ACCESO PARA EL CIUDADANO; SIN EMBARGO, TAMBIÉN SERÍA BUENO QUE SE ANEXARA UN GLOSARIO DE SIGLAS, AUNQUE YA HAY UNO DE TÉRMINOS, PUES COMO YA LO COMENTABA USTED, AL DECIR ADEFAS, MUCHOS NO SABEMOS A QUE SE REFIERE ESTO, ES TODO, GRACIAS". EN USO DE LA PALABRA EL DOCTOR JOSÉ ANTONIO MEYER RODRÍGUEZ MANIFIESTA: "ARQUITECTA, RETOMANDO EL TEMA DEL TABULADOR DE SUELDOS DE LOS POLICÍAS, SERÍA MUY BUENO QUE SI ESTA ADMINISTRACIÓN, HIZO ALGÚN AUMENTO O AJUSTE AL SUELDO DE LOS ELEMENTOS POLICIACOS, SE HAGA UNA NOTA PARA SEÑALAR QUE SE REALIZÓ EN ESTA ADMINISTRACIÓN, CON LA FINALIDAD DE QUE LOS CIUDADANOS QUE A LA FECHA PIENSAN O CREEN QUE EL SUELDO, ES COMO LO DECÍA LA MAESTRA DOLORES, DE TRES MIL PESOS MENSUALES, PUEDAN CONOCER EN QUÉ AÑO O ADMINISTRACIÓN HUBO UN AUMENTO. LO QUE SE PRETENDE ES QUE HAYA UN HISTÓRICO COMO YA LO MENCIONE, PUES CON TANTA INFORMACIÓN Y TAN BIEN DESGLOSADA, EL CIUDADANO PUEDE CRUZAR DATOS Y HACER COMPARATIVOS CON MAYOR FACILIDAD, PUES AL FINAL, ESA ES LA RAZÓN DE TRANSPARENTAR EL ACTUAR DEL GOBIERNO, PONER A DISPOSICIÓN DE UNA MANERA FACTIBLE LA INFORMACIÓN QUE SE GENERA Y EVITAR QUE EL CIUDADANO NAVEGUE SIN RUMBO EN EL CYBER ESPACIO, ES TODO, GRACIAS." LA SECRETARIA EJECUTIVA PREGUNTA A LOS COMISIONADOS SI "HAY ALGÚN PUNTO MÁS QUE AGREGAR", A LO QUE ELLOS RESPONDEN QUE "NO".

## **PUNTO NUEVE**

FINALMENTE LA SECRETARIA EJECUTIVA PRESENTA A LOS COMISIONADOS LA SECCIÓN DE TRANSPARENCIA, QUE CONTIENE LA PUBLICACIÓN DE LA INFORMACIÓN DE OFICIO, Y SE MUESTRA EN PANTALLA EL CONTENIDO DE LAS VEINTICUATRO FRACCIONES EXIGIBLES DEL ARTÍCULO 11 DE LA LEY DE TRANSPARENCIA Y ACCESO A LA INFORMACIÓN PÚBLICA DEL ESTADO DE PUEBLA, Y LAS SEIS FRACCIONES DEL ARTÍCULO 17. UNA VEZ HECHO ESTO, PREGUNTA A LOS COMISIONADOS SI HAY ALGÚN COMENTARIO Y EN USO DE LA PALABRA EL DOCTOR JOSÉ ANTONIO MEYER RODRÍGUEZ MANIFIESTA: "ARQUITECTA, TODO ESTO ES RESULTADO DE UN GRAN ESFUERZO Y DEL COMPROMISO CON LA TRANSPARENCIA MUNICIPAL; ES UN MUNDO DE INFORMACIÓN QUE TIENE UNA GRAN UTILIDAD, ES TODO, GRACIAS." LA SECRETARIA EJECUTIVA PREGUNTA SI "HAY ALGO MÁS QUE AGREGAR", A LO QUE LOS COMISIONADOS RESPONDEN QUE "NO".

## **PUNTO DIEZ**

CIERRE DE SESIÓN, SIENDO LAS DIECISIETE HORAS CON VEINTE MINUTOS DEL DÍA DE SU INICIO, PREVIO DESAHOGO DE TODOS LOS PUNTOS DEL ORDEN DEL DÍA Y NO HABIENDO MAS HECHOS QUE HACER CONSTAR, SE DA POR CONCLUIDA LA CUARTA SESIÓN ORDINARIA DEL COMITÉ, MISMA QUE ES FIRMADA POR LOS QUE EN ELLA INTERVIENEN, AL MARGEN Y AL CALCE PARA FE Y CONSTANCIA.-----

**COMITÉ CIUDADANO PARA LA TRANSPARENCIA  
DR. JOSÉ ANTONIO MEYER RODRÍGUEZ  
COMISIONADO PRESIDENTE**

**MTRA. MARÍA DE LOS DOLORES DIB Y ÁLVAREZ  
COMISIONADA CIUDADANA**

# ACTA DE SESIÓN DEL COMITÉ CIUDADANO PARA LA TRANSPARENCIA

**DR. HEBER TAMAYO CRUZ  
COMISIONADO CIUDADANO**

**ARQ. MARÍA DEL CARMEN LEYVA BÁTHORY  
SECRETARIA EJECUTIVA DEL COMITÉ CIUDADANO  
PARA LA TRANSPARENCIA**

**LIC. GILBERTO JAIME BRITO URIARTE  
ASESOR JURÍDICO Y REPRESENTANTE DE LA SINDICATURA**

**LIC. MARÍA GUADALUPE ISAURA DIAZ GUEVARA  
JEFA DEL DEPARTAMENTO DE ANÁLISIS DE PROYECTO  
DE LA SINDICATURA MUNICIPAL**

## **SERVIDORES PÚBLICOS ASISTENTES**

**LIC. ROSA ISELA CUEVAS SILVA  
JEFA DE LA UNIDAD DE VINCULACIÓN EXTERNA  
DE LA COORDINACIÓN GENERAL DE TRANSPARENCIA**

CONSTE.....  
ESTA FOJA ES LA ÚLTIMA DE DIEZ, QUE FORMA PARTE DEL ACTA DE LA CUARTA SESIÓN ORDINARIA DEL COMITÉ CIUDADANO  
PARA LA TRANSPARENCIA, CELEBRADA EL DÍA VEINTICUATRO DE OCTUBRE DEL AÑO DOS MIL DOCE.....